
СИТУАЦИЯ
Орловская правда

12 января 2007 г. 7

В
осполнить пробел невоз�
можно, так как  протезно�
ортопедическое предпри�

ятие единственное в области. К
тому же оно стало победителем в
открытом конкурсе на поставку
товаров для инвалидов в 2006 го�
ду. А конкурс проводился Фон�
дом социального страхования
России. И специалисты на пред�
приятии тоже особенные, других
еще обучать нужно, так сказать,
"товар штучный".

Ситуация настораживала уже
с начала прошлого года, когда из
Федерального фонда социально�
го страхования для работы ор�
ловского протезного предпри�
ятия было выделено всего 20
миллионов рублей. Это при том,
что даже в прошлом году проте�
зов и ортопедической обуви для
орловских инвалидов изготовили
более чем на 41 миллион рублей.

А количество нуждающихся
растет. Хотя бы вот такой печаль�
ный пример: еще десять лет на�
зад на учете в протезном пред�
приятии  стояли восемь женщин
после операции по удалению
груди, сегодня их уже 700. 

— Только для того чтобы обес�
печить всех нуждающихся жен�
щин протезами молочной желе�
зы, необходимо около двух мил�
лионов  рублей в год, иначе ост�
рую проблему снять не удастся,
— рассказывает директор Ор�
ловского протезно�ортопедичес�
кого предприятия П.А. Боринов.
— Если учесть инфляцию, увели�
чение цен на материалы  (кожу,
дерево, металл, ткань), то сумма,
необходимая для полноценной
работы предприятия, возрастает
еще больше. 

В минувшем году было запла�
нировано выпустить  протезно�
ортопедических изделий на сум�
му 45 миллионов рублей. Все до�
кументы, подтвержденные затра�
ты и расчеты были представлены
вовремя. Но в результате утвер�
ждено только 20 миллионов. По�

добная ситуация сложилась и в
некоторых других областях:
Брянской, Воронежской, Смо�
ленской, Курской… От этого,
правда, не легче.

П
очему требования, кото�
рые составлены согласно
подробным расчетам на�

шей протезной службы, не при�
нимаются во внимание Феде�
ральным фондом социального

страхования? Может быть, дело в
слишком сложной цепочке фи�
нансовых согласований с подоб�
ными предприятиями?

С
начала заявка подается в
агентство здравоохране�
ния, оттуда ее переправ�

ляют в Министерство здравоох�

ранения и социального развития,
потом она попадает в федераль�
ный фонд и только тогда — в наш
региональный Фонд социального
страхования. На каком этапе те�
ряется половина необходимой
суммы?

Многочисленные обращения
директора Боринова пока не да�
ли положительных результатов.
"Изыскивайте возможности на

местах", — так цинично заявляют
столичные чиновники. Чего опа�
сались, то и происходит. Выпол�
нение финансовых обязательств
по 122�му закону постепенно, ис�
подволь ложится на плечи регио�
нальных бюджетов.

Например, из областного
бюджета уже выделено дополни�

тельно 150 тысяч рублей. Эти
деньги  расходуются на изготов�
ление протезов и ортопедичес�
кой обуви тем, кто в этом нужда�
ется, но не имеет группы инва�
лидности (по разным причинам).
Таких в области более 2,5 тысячи
человек.

Один миллион выделил регио�
нальный Фонд социального стра�
хования для тех инвалидов, кото�

рые получили уве�
чья на производ�
стве. Но эти сред�
ства никак не сни�
мают общей напря�
женности. И что де�
лать тем, кто ли�
шился ноги или ру�
ки по другим причи�
нам?
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— Страшно то,

что и надежды на
улучшение ситуации нет, — гово�
рит директор протезно�ортопе�
дического предприятия П.А. Бо�
ринов. — Если даже мы присту�
пим к работе, то финансирова�
ние все равно останется частич�
ным.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.
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ИИИИ НННН ВВВВ АААА ЛЛЛЛ ИИИИ ДДДД АААА
Лучших перемен ждали

инвалиды, их родные,

медики и мы,

журналисты. Ждали

начиная с лета. Но

надежды не

оправдались.

Орловское протезно"

ортопедическое

предприятие

приостановило работу.

В результате десять

тысяч человек,

нуждающихся в

помощи этого

предприятия, остались

наедине со своими

проблемами.

ЧУТКИЙ
ВРАЧ

Хочу выразить благодар�
ность врачам и медперсоналу
больницы им. Боткина, особен�
но врачу�кардиологу Ж.Е. Сере�
дицкой за ее чуткое и внима�
тельное отношение к больным,
за профессионализм. Желаю
вам, Жанна Евгеньевна, долгие
годы оставаться красивой и
здоровой, успехов на вашем
благородном поприще.

П. КАШИРИНА. 

ЛЮДИ
ДОЛГА

Давно не встречала я таких
медиков, как в физиотерапев�
тическом отделении взрослой
поликлиники №1 города Орла.
Я говорю медсестре Юлии Вик�
торовне Капицыной: как, мол,
вы внимательны, участливы, во�
зитесь со мной, а она отвечает:
"Это мой долг, моя обязан�
ность". 

Благодарю заведующую фи�
зиотерапией Нину Дмитриевну
Кравцову и санитарку Татьяну
Алексеевну Суханову за чистоту
и порядок. Все они доброжела�
тельно отнеслись ко мне, и я
стала намного лучше себя чув�
ствовать.

Валентина ШЕВЧЕНКО.

г. Орел.

ОТ НЕЁ
ИСХОДИТ

ДОБРО
Уважаемые сотрудники газе�

ты "Орловская правда"! Сердеч�
но благодарю вас за опублико�
ванное письмо "Юность комсо�
мольская моя". Также со стра�
ниц  газеты я бы хотела поблаго�
дарить медицинских работников
Орловской областной клиничес�
кой больницы. Ее врачи отдают
все силы, знания, опыт, чтобы
поставить  больных на ноги.

В свое время я лечилась в те�
рапевтическом отделении для
инвалидов Великой Отечествен�
ной войны, которое возглавляет
Елена Владимировна Могилева.
Там всегда была чистота,  душев�
ное отношение медперсонала к
больным.

Лечила меня и  замечатель�
ный врач Лариса Николаевна
Теплякова. Когда она входила в
палату, ее тепло и доброта все�
гда передавались больным, ее
присутствие уже было частью
лечения. 

Сердечное спасибо хочется
сказать и опытным чутким мед�
сестрам Г.В. Макаровой, 
З.Н. Осиповой,  Н.И. Дадыки�
ной, А.В. Кузнецовой. Огромное
спасибо за внимательность и
старания работникам столовой. 

От старости и болезней мы
порой капризны и непослушны,
трудно с нами. Но врачи, мед�
персонал терпеливы и отлично
исполняют медицинский долг.
Низкий им поклон! Дай им бог
здоровья на долгие годы!

Нина ПРИЛЕПСКАЯ.

Орловский район.

ЧИТАТЕЛИ О МЕДИКАХ

P.S. Когда материал был готов к печати, поступили новые сведения. По предвари�
тельным данным, сумма, на которую может рассчитывать протезно�ортопедическое
предприятие (а значит, и инвалиды области), в 2007 году не превысит 25 миллионов
рублей, то есть жизненно необходимыми протезными изделиями можно будет обеспе�
чить  чуть больше половины от общего числа нуждающихся людей, а ортопедическую
обувь реально предоставить лишь 30 процентам инвалидов.

Но есть и оптимистичная новость: в наступившем году Орловское протезно�ортопе�
дическое предприятие приступило к работе. Открылись все цеха: протезный, обувной,
методический. Сотрудники занялись привычной деятельностью. Сейчас идет ускорен�
ная подготовка к тендеру на закупку протезно�ортопедических изделий и со стороны
регионального Фонда социального страхования, и со стороны протезного предприятия,
руководство которого благодарит региональный Фонд социального страхования за ока�
занные  в трудный период помощь и поддержку и надеется, что все�таки будут решены
проблемы с дополнительными, а точнее, с необходимыми средствами для полноценной
работы протезной службы. 


